## PART FORANA

## Turismo descarta extraer arena de Banyalbufar para salvar Cala Agulla

Se utilizará arena de Capdepera, la «más adecuada» al poseer idéntica granulometría

ENRIQUE FUERIS / Banyalbufar Banyalbufar puede respirar tranquilo. La Conselleria de Turismo del Govern balear ha descartado la extracción de arena de su fondo marino como opción para regenerar Cala Agulla. En su lugar, el departamento que dirige Carlos Delgado ha decidido acometer el proyecto haciendo uso de arena procedente del mismo municipio de Capdepera.

Así lo asegura el director general de Turismo, Jaime Martínez, quien afirma que sus técnicos ya han acotado las alternativas a dos zonas concretas de Capdepera. Si bien el Govern decidió recuperar el proyecto pergeñado por el Ministerio de Medio Ambiente hace varios años para acometer una regeneración integral de la playa, la utilización de arena del fondo marino de Banyalbufar ha sido descartada por no adaptarse a las necesidades planteadas.

Las dos zonas que Turismo tiene en mente contienen una arena mucho más adaptada a las condiciones que se están buscando. Al proceder de la misma zona que Cala Agulla su arena presenta una granulometría –tamaño y características de los granos que constituyen el árido- prácticamente idéntica a la de la playa que se pretende regenerar. Una opción que según Martínez se perfila a todas luces como «la más adecuada».

Y es que el hecho de que la arena sea la adecuada es de suma importancia para el triunfo del proyecto. Sirva como ejemplo las críticas que ya han arreciado entre los vecinos gabellins por la arena que se ha depositado ahora en la playa como solución provisional. Se trata de 2.300 metros cúbicos que se encontraban en una cantera del municipio; el Ejecutivo balear, pese a que en ningún momento ocultó que la medida no dejaba de ser un mero parche, ha recibido quejas por la calidad de la nueva arena, bastante distinta a la original (son distinguibles a simple vista).

De esta manera, la Conselleria pretende zanjar cualquier atisbo de polémica con Banyalbufar, habida cuenta de que amenazaba con repetirse el enfrentamiento que municipios y otras instituciones baleares mantuvieron con Demarcación de Costas por el mismo asunto hace varios años.

En aquella ocasión, hasta el Parlament balear llegó a pronunciarse en contra del proyecto por los efectos negativos que tendría



Una excavadora aplana la nueva arena depositada en Cala Agulla. / PEP VICENS

sobre los ecosistemas marinos de Banyalbufar. Una zona que a día de hoy todavía está reponiéndose de las extracciones sufridas hace 12 años.

Costas reculó y el proyecto cayó en punto muerto de nuevo. La Comisión Balear de Medio Ambiente había presentado un informe en el que aconsejaba el uso de áridos de la misma zona de Capdepera, tal y como han entendido los actuales técnicos del Govern encargados ahora de hacer realidad la regeneración definitiva de la playa. Asimismo, el informe alertaba de los daños que podía causarse al fondo marino de Banyalbufar.

Posteriormente, se barajaron diversas zonas, entre ellas la de Cap Ferrutx y Ca los Cans, en Artà o la de Cala Lliteres, vecina a la propia playa de Cala Agulla. Finalmente las trabas mutuas interpuestas entre Govern y Ministerio de Medio Ambiente impidieron que la actuación se ejecutara y tan solo se han logrado aplicar los 2.300 metros cúbicos reseñados, cuya aplicación se inició la semana pasada.

Ahora, Turismo se plantea la recuperación del proyecto definitivo prescindiendo del único punto polémico, la elección de Banyalbufar como fuente de material. La intención es que Capdepera salve a su propia playa con áridos de la misma naturaleza que los necesitados.

El volumen real de arena estimado para asegurar una regeneración

## Los técnicos tienen en mente dos zonas del litoral 'gabellí' de las que sacar la arena

con efectos permanentes y resistente al envite de futuros temporales es de 120.000 metros cúbicos.

Por otra parte, el alcalde de Banyalbufar, Mateu Ferrà (CxI), ya había advertido de que no estaba dispuesto a a tolerar que se dañaran los fondos marinos del municipio. Esta misma semana, el Pleno municipal acordó por unanimidad de todos los partidos rechazar el proyecto en caso de que se confirmara e instar a otras instituciones como la FELIB o la Mancomunitat de Tramuntana a hacer lo propio. Finalmente, nada de ello será necesario.